

ENERGIE

carvelo2go – eCargo-Bikes kennen lernen Ein Angebot für Gemeinden

Mit dem Angebot carvelo2go erhalten Gemeinden die Möglichkeit, die Vorzüge von eCargo-Bikes praktisch aufzuzeigen. Melden Sie sich jetzt an.

Interessierte Gemeinden werden bei der Umsetzung durch aargaumobil und die energieberatungAARGAU unterstützt und erhalten zudem eine Beteiligung an den Kosten.



Departement
Bau, Verkehr und Umwelt

carvelo2go – eCargo-Bikes kennen lernen

Elektrisch betriebene Lastenräder (eCargo-Bikes) sind drauf und dran, das Auto im urbanen Raum zu ersetzen. Eltern bringen damit ihre Kinder zur Kinderkrippe, Velokuriere ihre Pakete zum Kunden und immer mehr Menschen transportieren damit ihre Grosseinkäufe. Das eCargo-Bike hat damit auch in kleineren Gemeinden das Potenzial zu einem modernen, praktischen und umweltfreundlichen Transportvehikel.

Interessierte können die eCargo-Bikes bei einem durch die Gemeinde vermittelten Host mieten. Die Mietkosten betragen fünf Franken Buchungsgebühr plus eine Gebrauchsgebühr von zwei Franken pro Stunde. Mit dem carvelo2go-Abo für 90 Franken oder als TCS-Mitglied fährt man zum halben Preis (gilt für Buchungs- und Gebrauchsgebühr).

Der Host – beispielsweise ein ansässiger Betrieb, ein Laden oder ein Café – übergibt den Nutzerinnen und Nutzern Schlüssel und Akku des eCargo-Bikes. Im Gegenzug dazu kann der Host die eCargo-Bikes während einer definierten Anzahl Stunden pro Woche kostenlos für seinen eigenen Betrieb nutzen.

carvelo2go wird im Rahmen der Schweizer Lastenrad-Initiative carvelo von der Mobilitätsakademie AG des TCS betrieben und vom Förderfonds Engagement Migros unterstützt.

Weitere Informationen:
www.carvelo2go.ch

Bestehende Standorte

Standorte für eCargo-Bikes gibt es bereits in mehr als 50 Städten und Gemeinden in allen Landesteilen. Im Kanton Aargau können Elektro-Lastenräder in der Region Baden und in der Stadt Aarau gemietet werden. Weitere Gemeinden wie beispielsweise Lenzburg und Suhr stehen kurz vor der Einführung.

Nutzen für die Gemeinde

Mit der Einführung von carvelo2go fördert die Gemeinde eine nachhaltige, ressourcenschonende Mobilität und positioniert sich als zukunftsorientiert und innovativ. Sie schafft ein praktisches Mobilitätsangebot für die Gemeindeverwaltung oder für die Bevölkerung, für das lokale Gewerbe und die Vereine.

Zudem leistet die Gemeinde einen Beitrag zur Erreichung kommunaler und kantonaler Ziele in den Bereichen Mobilität und Energie. Bestehende und zukünftige Energiestädte können die Teilnahme an der Kampagne als Massnahme im Energiestadtkatalog ausweisen.

So funktioniert's

Falls eine Gemeinden mehr als zwei eCargo-Bikes einführen will, ist eine Anschubfinanzierung zu bezahlen. Für genauere Informationen kann sich die Gemeinde an die Mobilitätsakademie wenden.

Möchte die Gemeinde nur ein oder zwei eCargo-Bikes in der Gemeinde zur Verfügung stellen, kann sie selbst als Sponsorin der eCargo-Bikes auftreten.

Kosten: 2500 Franken/Jahr/eCargo-Bike, Mindestvertragsdauer: 3 Jahre

Nach einer ersten Betriebsphase von sechs bis zwölf Monaten erstellt die Gemeinde einen Kurzbericht zuhanden

von aargaumobil. Darin werden die Gesamtkosten, die umgesetzten Kommunikations- und Werbemaßnahmen sowie Angaben zur Nutzung des Angebots durch die Bevölkerung ausgewiesen.

Unterstützung

aargaumobil und die energieberatung-AARGAU unterstützen die Gemeinde bei der Umsetzung der Kampagne und beteiligen sich zudem an den ausgewiesenen Gesamtkosten mit bis zu 50 Prozent, jedoch mit maximal 3000 Franken.

Die Unterstützung des Angebots ist limitiert.



FOTO: MOBILITÄTS-AKADEMIE.AG

Anmeldung und Auskünfte

Angaben zu Details und Kostengutsprache

Interessierte Gemeinden melden sich direkt bei aargaumobil, um zuerst weitere Details und dann eine Kostengutsprache einzuholen. Die Zusage zur Kostengutsprache sowie die Einreichung des Kurzberichts nach sechs bis zwölf Monaten sind Voraussetzung für die Auszahlung der finanziellen Beteiligung nach der Etablierung des Angebots.

aargaumobil...

Kanton Aargau
Abteilung Verkehr
Mobilitätsmanagement aargaumobil
verkehr.aargau@ag.ch
www.ag.ch/aargaumobil

Anmeldung zur Teilnahme

Die Gemeinde meldet sich nach Erhalt der Kostengutsprache verbindlich und direkt bei der Mobilitätsakademie des TCS zur Besprechung der Umsetzung.



Mobilitätsakademie AG
Mirjam Stawicki, Projektleiterin
carvelo2go Deutschschweiz
info@carvelo.ch
www.carvelo2go.ch

Wir freuen uns über Ihre Teilnahme!

Departement Bau, Verkehr und Umwelt
Abteilung Energie
Entfelderstrasse 22
5001 Aarau
Telefon 062 835 45 40
E-Mail energieberatung@ag.ch

www.ag.ch/energie > Bauen & Energie >
energieberatungAARGAU

